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C. Díaz

La Universidad de Sevilla preten-
de iniciar el próximo año la cons-
trucción de la nueva sede de la Es-
cuela Politécnica Superior, un
proyecto bloqueado desde 2012
por falta de financiación.

La institución académica ha al-
canzado una serie de acuerdos
con la Junta, el Gobierno central
y el Ayuntamiento de Sevilla para

reactivar el plan de construcción
de esta escuela y desarrollar el
proyecto entre 2017 y 2019. La
Universidad de Sevilla anunció
este nuevo paso ayer por la noche
sin precisar más detalles sobre los
puntos acordados.

El rector de la Hispalense, Mi-
guel Ángel Castro, se reunió ayer
por la mañana con una delega-
ción de la Escuela Politécnica Su-
perior liderada por su director,
José Antonio Rodríguez Ortiz,
para transmitirle los detalles de
los acuerdos alcanzados, según
informó la Universidad. El próxi-
mo lunes 19 de diciembre se cele-
brará una junta extraordinaria de
centro, donde se expondrán los

detalles del nuevo plan y se some-
terá a votación su aprobación.

En 1992, el consejero socialista
Jaime Montaner fue el primero en
anunciar el traslado de la Politéc-
nica a la isla de la Cartuja. Desde
entonces, la lista de compromisos
por parte de políticos ha sido in-
terminable. El campus de los Gor-
dales fue otra de las propuestas
más sonadas. La última, la de Los
Bermejales. Este proyecto se re-
dactó por primera vez en 2011, e,
incluso, contaba con licencia de
obra. La inversión requerida era
de unos 30 millones de euros. El
proyecto se paralizó en 2012 por
la finalización del Plan Plurianual
de Inversiones en Infraestructu-
ras Universitarias de la Junta de
Andalucía y la ausencia, desde en-
tonces, de un nuevo plan. En estos
años, los alumnos de la escuela
han protagonizado numerosas
movilizaciones criticando las ma-
las condiciones del centro.

La Hispalense quiere iniciar la construcción
de la nueva sede de la Politécnica en 2017
LaEscuelasometeráel

próximo lunesavotación

elproyecto, queestaría

listoenelaño2019

D. S.

Alumnos de la Politécnica en una de sus movilizaciones.
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ALBERTO MALLADO 

ALCALÁ DE GUADAÍRA 

Un regalo para los niños  y una apor-
tación para la cultura y la identidad de 
la ciudad. Así planteó la Cabalgata de 
Reyes Magos de Alcalá un original pro-
yecto educativo que ha cumplido 20 
años. Es la edición de un cuento infan-
til que cada año se reparte de forma 
gratuita entre todos los escolares de 
Primaria de la localidad, más de 5.000 
ejemplares hecho exprofeso para ellos.  

El planteamiento de esta iniciativa, 
que se ha mantenido hasta ahora, es 
que fuera siempre una obra original, 
con referencias a Alcalá para que los 
pequeños refuercen su identificación 
con el municipio a través de la lectu-
ra de historias que trascurren en el es-
cenario que de su vida cotidiana, rea-
lizado por autores alcalareños y en el 
que tuviera la misma importancia el 
texto y las ilustraciones. Por ello cada 
año, la cabalgata realiza la designa-
ción de los dos autores, el «cuentista» 
y el ilustrador que trabajan de forma 
conjunta para dar forma a la obra.  

Desde el primer cuento realizado 
por Antonio Rodríguez Almódovar se 
han sucedido los autores que han de-
jado un legado de historias en clave al-
calareña. Personas populares, leyen-
das revisitadas y adaptadas a los ni-
ños, la transformación en escenarios 
mágicos de edificios y paisajes de la 
ciudad, la descripción de monumen-
tos y de su historia y la presencia de 
los Reyes Magos como portadores de  
la magia que  es capaz de transformar 
la realidad han formado parte de es-
tos cuentos, que en conjunto configu-
ran un completo imaginario colectivo 
de Alcalá y que han fijado en el papel 
las claves de  la identidad local.  

De la edición de este año se han en-
cargado dos profesores del instituto 
Albero. Juan Antonio Muñoz Andrade 
ha hecho el texto y Javier Hermida Ruiz 
las ilustraciones.El trabajo ha sido una 
obra conjunta concebida a la par para 
que texto e imagen gráfica formen un 
todo que estimule la imaginación de 
los niños. Su título es «Doce noches» 
e introduce a los pequeños lectores, 
de la mano de un niño en una narra-
ción que combina fantasía y realidad.  

En cuento volará estos días por Al-
calá para llegar a todos los colegios 
donde se ha convertido en esperado 
regalo navideño. Con ella, la Cabalga-
ta sembrará en sus lectores las semi-
llas de dos de sus aspiraciones, fomen-
tar el amor a Alcalá y hacer a los niños 
mejores personas, más libres, a través 
de la cultura.

Veinte años de cuentos para  
los niños de Alcalá de Guadaíra
∑ La Cabalgata de Reyes 

Magos edita cada 
Navidad una obra que 
regala a los escolares

A. MALLADO 
Los autores del cuento «Doce noches»

ABC SEVILLA 

Dos personas han sido detenidas 
por suplantar la identidad de una 
mujer en un chat de sexo y mante-
ner conversaciones de contenido 
sexual con hombres a los que da-
ban el teléfono de la víctima para 
que contactaran con ella, según in-
formó el Ministerio del Interior. 

A los detenidos, hombre y mujer, 
vecinos de La Rinconada se les pre-
supone un delito contra la integri-
dad moral a través de Internet. 

Una mujer, casada y vecina de 
Utrera  formuló una denuncia ante 
la Guardia Civil, informando a los 
agentes de que estaba recibiendo 
llamadas telefónicas y mensajes de 
Whatsapp a su teléfono particular 
por parte de hombres que no cono-
cía y que le proponían mantener re-
laciones sexuales.  

La Guardia Civil comenzó una in-
vestigación que centró sus sospe-
chas en el entorno de la víctima, lo-
grando así averiguar la identidad 
de dos personas los cuales compar-
ten vivienda.

Detenidos por 
suplantar la 
identidad de una 
mujer en un chat

LA RINCONADA

ABC SEVILLA 

La Universidad de Sevilla ha alcan-
zado un conjunto de acuerdos con 
las consejerías de Economía y Co-
nocimiento y de Hacienda y Admi-
nistraciones Públicas de la Junta de 
Andalucía, los ministerios de Edu-
cación, Cultura y Deporte y de Eco-
nomía, Industria y Competitividad 
y el Ayuntamiento de Sevilla para 
reactivar el plan de construcción de 
la nueva sede de la Escuela Politéc-
nica Superior (EPS) y llevará a cabo 
el proyecto en el periodo 2017-2019. 

El rector, Miguel Ángel Castro, se 
reunió ayer con una delegación de 
la EPS encabezada por su director, 
José Antonio Rodríguez Ortiz, para 
transmitirle los detalles de los acuer-
dos alcanzados. Por su parte, Rodrí-
guez Ortiz convocará una junta ex-
traordinaria de centro el próximo 
lunes, día 19, para dar a conocer los 
detalles del nuevo plan y someter a 
votación su aprobación. Los acuer-
dos permitirán poner en marcha de 
nuevo el proyecto de la nueva Es-
cuela, que se redactó en 2011 y cuya 
ejecución quedó paralizada en 2012 
por la finalización del plan pluria-
nual de inversiones de la Junta. 

La Hispalense 
reactiva el proyecto 
para la nueva sede 
de la Politécnica

UNIVERSIDAD 
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La Universidad de Sevilla ha 
alcanzado un conjunto de 
acuerdos con las consejerías 
de Economía y Conocimien-
to y de Hacienda y Adminis-
traciones Públicas de la Jun-
ta, los ministerios de Educa-
ción, Cultura y Deporte y de 
Economía, Industria y Com-
petitividad y el Ayunta-
miento de Sevilla para reac-
tivar el plan de construc-
ción de la nueva sede de la 
Escuela Politécnica Supe-
rior y llevará a cabo el pro-
yecto en el periodo 2017-
2019. El rector de la Hispa-
lense, Miguel Ángel Castro, 
se ha reunido este miércoles 
con el director de la escuela 
para transmitirle los deta-
lles de estos acuerdos. 

HISPALENSE

SE REACTIVA 
LA NUEVA 
SEDE DE LA 
POLITÉCNICA
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Andalucía

ANDALUCÍA.-Sevilla.- La US reactiva el proyecto
de la nueva sede para la Escuela Politécnica
Superior
SEVILLA, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

La Universidad de Sevilla (US) ha alcanzado un conjunto de acuerdos con las consejerías de Economía y
Conocimiento y de Hacienda y Administraciones Públicas de la Junta de Andalucía, los ministerios de
Educación, Cultura y Deporte y de Economía, Industria y Competitividad y el Ayuntamiento de Sevilla para
reactivar el plan de construcción de la nueva sede de la Escuela Politécnica Superior (EPS) y llevará a cabo
el proyecto en el periodo 2017-2019.

El rector de la US, Miguel Ángel Castro, se ha reunido en la mañana de este miércoles con una delegación
de la EPS encabezada por su director, José Antonio Rodríguez Ortiz, para transmitirle los detalles de los
acuerdos alcanzados, según ha informado la Universidad de Sevilla en un comunicado.

Por su parte, Rodríguez Ortiz convocará una Junta Extraordinaria de Centro para el próximo lunes 19 de
diciembre. En dicha sesión pondrá en conocimiento de la Junta los detalles del nuevo plan y se someterá a
votación su aprobación.

Los nuevos acuerdos permitirán poner en marcha de nuevo el proyecto de construcción de la EPS, que se
redactó por primera vez en 2011 y cuya ejecución quedó paralizada en el año 2012 por la finalización del
Plan Plurianual de Inversiones en Infraestructuras Universitarias de la Junta de Andalucía y la ausencia,
desde entonces, de un nuevo plan.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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Andalucía

La US debate este jueves en Claustro una

enmienda y la propuesta de acompasamiento de

mandatos del rector

SEVILLA, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

El Claustro de la Universidad de Sevilla (US) debatirá este jueves tanto la única enmienda (parcial) aceptada
por la Comisión de Proyectos Normativos a la propuesta de reforma del Estatuto promovida por el rector de
la institución, Miguel Ángel Castro, y apoyada por 158 firmas de claustrales para acompasar los mandatos
del Rectorado y el Claustro, dada la descoordinación temporal existente entre ambos procesos electorales,
como la propia propuesta.

Según la convocatoria oficial recogida por Europa Press, este jueves se presentará al Claustro el proyecto de
reforma estatutaria necesario para establecer la iniciativa, así como la enmienda, para posteriormente
proceder al debate. Ya el lunes 19 y el jueves 22 se procederá a votar la enmienda, en primer lugar, y la
propia propuesta en segundo.

Sin que se haya registrado ninguna enmienda a la totalidad, sí se presentaron cuatro parciales, de las cuales
quedaron desestimadas tres al considerar la comisión que su contenido quedaba implícito en la cuarta, que
propone modificar el articulado de la propuesta de tal forma que la dimisión o vacante del rector no implique
la disolución del Claustro.

Así, se propone, para garantizar que las elecciones sean acompasadas, que en caso de dimisión o vacante el
Claustro tenga la opción de elegir un nuevo rector cuyo mandato, en ese caso, finalizaría con el del Claustro.
A esta persona no le sería computado dicho mandato para el límite máximo de dos, en el caso de que queden
menos de 18 meses para la disolución del organismo claustral: es decir, que en dicho caso podría concurrir a
dos nuevos mandatos con dos nuevos Claustros.

Asimismo, se propone una nueva disposición transitoria para establecer un mandato del Claustro elegido en
2017 más breve con el objeto de que éste sea disuelto al finalizar el mandato de cuatro años del actual
rector.

El acompasamiento de mandatos es el único espacio común que el rector ha podido promover tras la
celebración de sesiones de Claustro para dirimir la necesidad de reformas en el sistema de gobernanza, por
las cuales se proponía que la elección a rector pasara a ser por sufragio universal ponderado y no por el
Claustro, sistema actualmente vigente. Tras la votación, el proyecto de reforma recibió el apoyo de 102
claustrales, un respaldo insuficiente para sacar adelante las modificaciones estatutarias.

La iniciativa ha contado con el apoyo del Consejo de Alumnos (Cadus) y, por contra, el rechazo de un grupo
de miembros del Claustro que ha secundado un escrito que circula por listas de distribución contra la
propuesta promovida por Castro.

El manifiesto, firmado por el profesor y claustral del sector A José Manuel Gómez y consultado por Europa
Press, apunta a la iniciativa --que pasaría por acortar el mandato del próximo Claustro, cuyas nuevas
elecciones se celebran en primavera de 2017, con disolución del organismo claustral al término del mandato
del rector, con lo que este órgano cumpliría un periodo de aproximadamente unos dos años y medio, y
convocatoria de un proceso electoral coincidiendo con los comicios rectorales-- como "el certificado de

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=30...
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defunción del Claustro universitario como órgano colegiado de control de la función de gobierno".

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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La Universidad de Sevilla ha 
convocado un concurso pú-
blico de méritos para contra-
tar a 27 profesores asociados 
en las ramas de Derecho, In-
geniería, Informática o espe-
cialidades sanitarias como 
Enfermería, Cirugía y Fisio-
terapia. Los aspirantes debe-
rán contar con la titulación 
específica para cada área de 
conocimiento y estar traba-
jando en la misma con una 
antigüedad de al menos tres 
años. La oferta, publicada en 
el BOJA el pasado 7 de di-
ciembre, señala que los can-
didatos pueden aspirar a 
más de una plaza y deberán 
presentar las solicitudes me-
diante una instancia-currí-
culum en el Registro General 
de la Hispalense y abonar 21 
euros de tasas. 

UNIVERSIDAD

27 PLAZAS  
DE PROFESOR 
ASOCIADO  
EN LA US
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P. GARCÍA 
SEVILLA 

Ambos pertenecen a la primera pro-
moción del grado de Comunicación de 
la Universidad Loyola Andalucía, si 
bien Javier Llorente Gutiérrez estudia 
en Sevilla y José María García Nieto en 
Córdoba. El destino los unió a raíz de 
los intercambios internacionales que 
propicia esta institución con otras ho-
mólogas de la Compañía de Jesús en 
Norteamérica, lo que les llevó a coinci-
dir en la Universidad Loyola Chicago 
para cursar allí el segundo semestre 
del tercer curso de sus carreras.  

La experiencia, sin duda, les ha mar-
cado y les ha servido incluso para acla-
rar ideas sobre sus respectivos futuros 
profesionales, pues no todos los días se 
gana un Emmy, en la categoría estu-
diantil, por un trabajo en equipo. Bue-
na parte de esa responsabilidad la tie-
ne Lee Hood, profesora que imparte en 
la universidad chicagüense la asigna-
tura «Newscasting and Producing», re-
lacionada con la producción y presen-
tación de noticias que, en la práctica, 
se concreta en el proyecto audiovisual 
«Loyola News Chicago», en el que los 
universitarios elaboran un informati-
vo de televisión de principio a fin.  

Los dos andaluces comenzaron a 
asistir a las clases de esta profesora in-
tentando, al principio, acoplarse al ám-
bito norteamericano, hasta que una 

vez adaptados formaron parte de un 
equipo junto a otros once compañeros. 
El trabajo consistía en producir sema-
nalmente un telediario cuyos conteni-
dos fueran realizados íntegramente 
por los propios estudiantes, entre los 
cuales comenzaron a advertirse las pre-
ferencias de la mayoría de los norte-
americanos por «ser presentadores y 
salir siempre los primeros», recuerda 
Javier Llorente, quien apunta que, fren-
te a ello, el proyecto garantiza el paso 
de todos los alumnos por los distintos 
roles que requiere la elaboración de un 
informativo de estas características. 

La competencia 
Desde problemas de discriminación 
racial a inauguraciones o temas socia-
les apegados a la vida cotidiana... todo 
era susceptible de ser diseccionado 
desde la óptica de estos jóvenes aspi-
rantes a periodistas, tanto a través de 
la palabra escrita y hablada, como des-
de el soporte audiovisual. Al término 
de estas prácticas, la profesora decidió 
presentar uno de esos informativos a 
los Emmy —premios que reconocen la 
excelencia en la industria televisiva es-
tadounidense—, en su modalidad estu-
diantil, los denominados Crystal Pillar. 

«Nadie del equipo pensaba que po-
díamos ganar», confiesan aún con cier-
ta sorpresa José María y Javier, quienes 
no ocultan su predilección por la ver-
tiente técnica que entraña un informa-

tivo; no en vano, el primero de ellos ejer-
cía como fotógrafo y editor de vídeo y 
el segundo como realizador en el tele-
diario galardonado. La competencia era 
fuerte, ya que se enfrentaban a traba-
jos presentados por otras universida-
des del país, como las de Milwaukee, 
Wisconsin o Northwestern, entre otras.  

Tras su paso por Chicago, los estu-
diantes andaluces han podido corro-
borar las diferencias entre el sistema 
universitario norteamericano, el euro-
peo y, en particular, el español. «Tene-
mos la suerte de que Loyola Andalucía 
sigue mucho el modelo americano y 
nos invita a hacer prácticas como se 
harían en un medio profesional», in-
dica José María, quien coincide con Ja-
vier en que, al otro lado del Atlántico, 
«se fomenta mucho más entre el estu-
diantado el hecho de aprender sobre 
el terreno y de experimentar en la vida 
real, liberándote más de la carga teó-
rica». «Una de las cosas que más he 
agradecido personalmente —tercia el 
alumno cordobés— es haber estado so-
metido en la producción de nuestro te-
lediario a una presión real, como la que 
tendríamos en el desarrollo de un ejer-
cicio profesional». 

Aunque existen muchos puntos de 
coincidencia entre estos estudiantes, 
afrontan su horizonte laboral de ma-
nera muy distinta. Así, mientras Javier 
Llorente, de 21 años, desea «volver cuan-
to antes a Estados Unidos» para dedi-
carse allí a la realización en el medio 
televisivo, José María García, de 22 años, 
se ve, «con un poco de suerte, en Espa-
ña y en un medio digital, preferente-
mente escrito, porque creo —dice— que 
el periodismo digital va por un buen 
camino y será el modelo de comunica-
ción del futuro». 

De la Loyola Andalucía a Chicago 
pasando por los premios Emmy
∑ Dos alumnos andaluces 

han formado parte de 
un equipo americano 
premiado por el mejor  
informativo estudiantil

Javier Llorente Gutiérrez José María García Nieto

Estancia académica 

Los dos estudiantes han 
coincidido en la Universidad 
Loyola Chicago, institución 
que presentó el trabajo

AMALIA F. L.SEVILLA 

El vicedecano de la Facultad de De-
recho de la Universidad de Sevilla, 
Pedro Baena, inauguró ayer las jor-
nadas cervantinas que se celebran 
en el salón de grados hoy también  
y el lunes y resaltó  las interesantes 
perspectivas jurídicas que pueden 
vislumbrarse en su obra.  
     La primera ponencia fue la de José 
Manuel Lucía Megías, catedrático 
de Literatura Románica en la Uni-
versidad Complutense de Madrid.  
     Habló del Cervantes de carne y 
hueso, en su tiempo, con sus aspi-
raciones y vicisitudes y dijo que es 
un error verlo como un mito que 
aleja al Cervantes hombre que vi-
vió en esta ciudad y se implicó o lo 
intentó en la corte compleja de la 
época.   
     Lo consideró el gran renovador 
de la literatura pero también resal-
tó el defecto de creer que nació como 
un mito.  
      La segunda ponencia sobre «Mi-
guel de Cervantes en Sevilla, un cria-
do más de Felipe II al servicio de la 
Real Armada de Guardia de las In-
dias» fue de  José Cabello Núñez, ar-
chivero de la Puebla de Cazalla e in-
vestigador de historia local.  

 Se basó en un documento halla-
do por él en el Archivo de la Puebla 
de Cazalla que aporta datos rele-
vantes del personaje. Está fechado 
el 5 de marzo de 1593 y relaciona a 
Cervantes con Cristóbal de Barros 
y Peralta, personaje del que se sabe 
poco pero que fue muy relevante en 
la Armada Española.  

Un mujer casada 
Relató que había llegado a Sevilla 
en 1587 como Comisario General de 
Abastos y como recaudador de im-
puestos y que tuvo relaciones con 
una mujer casada con la que tuvo 
una hija, la única de quien se tiene 
noticias.  

En 1592 fue excomulgado por la 
Iglesia por ciertas apropiaciones de 
trigo. Estuvo en la Cárcel Real de Se-
villa por supuesta apropiación de 
impuestos.  

El conferenciante destacó que en 
uno de los documentos inéditos  
acredita un contrato entre el Ayun-
tamiento de La Puebla y Cervantes 
para la entrega de trigo y cebada 
para la Real Armada, y otro acredi-
tan que cobró sueldo en maravedíes 
por ese trabajo.  

Dijo que otro documento habla 
de una mujer —doña Magdalena En-
ríquez, bizcochera—, de la que no 
se sabía nada, «y que actúa con un 
poder en nombre de Cervantes para 
cobrar una cantidad. ¿Quién era? 
¿amante, pareja? ¿relación pura-
mente mercantil?»

Conferencia sobre 
un documento 
inédito de la                    
vida de Cervantes

CICLO CERVANTINO
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La Facultad de Comunicación pone hoy en
marcha la segunda edición de su rastrillo
solidario incorporando como novedad la
donación de fotografías realizadas por la
comunidad universitaria. Los beneficios
se destinarán a las asociaciones Proactiva

OpenArms y SineDomus. Esta actividad
solidaria, bajo el lema #FComAcoge, se en-
marca dentro del programa Navidad
FCom 2016 que la Facultad de Comunica-
ción celebrará durante las dos últimas se-
manas lectivas de diciembre. 10:00.

Mercadillo en la Facultad de Comunicación

M. G.
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Aries
(21-III al 20-IV)

“No se embarque en proyecto al-
guno, por prometedor que sea, hasta no 
estar preparado para ello” (I. Ching). Así 
que ojo...
 

 
Tauro
(21-IV al 20-V)

Cuídese y mímese, no se altere, 
también evite gente levantisca, tenga be-
llas flores y buena, no mucha, comida en 
su hogar...

  
Géminis 

(21-V al 21-VI)

Atraviesa una temporada repleta 
de buen humor, aciertos y promociones. 
Chispeante aire cosmopolita, jovialidad.  

   
Cáncer
(22-VI al 22-VII)

“En circunstancias difíciles, 
prepárese para improvisar sobre la mar-
cha sin depender de unos esquemas” (I. 
Ching).  

   
Leo
(23-VII al 23-VIII)

Con Marte (dios de la guerra, 
agallas) las cosas podrían complicarse. 
Practicar deporte y comer bien, es una 
salida. 

      
Virgo
(24-VIII al 23-IX)

Si bien Saturno exigirá ‘orden y 
buen compás’, le sonríe el ‘invisible Plutón’, 
aumentando su poder y su fascinación.

  
Libra
(24-IX al 23-X)

Si posee ‘independencia de crite-
rio’, es fácil abrirse camino entre la tupida 
selva de las opiniones y mentiras. ¡Éxito!   
 
 

Escorpio
(24-X al 22-XI)

Su visión de los temas universa-
les como prácticos, es diferente, 

singular. No es ni mejor ni peor sino, poco 
frecuente. 

 
Sagitario
(23-XI al 21-XII)

¡Enhorabuena! Con gracejo y do-
naire recibe cada obsequio de manos de 
quienes le quieren, sin lamentarse de nada.

Capricornio
(22-XII al 20-I)

“Quien hace una bestia de sí mis-
mo, se deshace del dolor de ser hombre”. 
(Samuel Johnson). Usted pagará ‘su ‘lujo’.   

 
 Acuario
(21-I al 19-II)

Ya de pequeño, Acuario suele ser 
sabio. Pero… ”los árboles más 

viejos dan los frutos más dulces” (añejo 
proverbio). 
        

Piscis
(20-II al 20-III)

Saturno le muestra sus fallos 
y usted anda con el ánimo caedizo. 
Detectar lo que ‘no funciona’, sería una 
bendición. 

HORÓSCOPO 

por Karin Silveyra

15 
DE DICIEMBRE

JUEVES

Santoral  

 
Valeriano, Silvia

FARMACIAS 

De 9.30 a 22 horas 
  

Centro.  San Pablo, 5; Feria, 126; Amor de 

Dios, 2; Menéndez Pelayo, 69; Plaza Alfalfa, 

11; Argote de Molina, 25; Juan Antonio 

Cavestany, 3; Alameda de Hércules, 24; 

Amador de los Ríos, 31 ; Trajano, 40. 

  

Triana - Los Remedios.   Avda. de Coria, 21, 

Esperanza de Triana, 13; Juan Díaz de Solís, 

12; López de Gomara, 5; Padre Damián, 4; 

Fernando IV, 4; Niebla, 50; Niebla, 4; San 

Vicente de Paúl, 14; República Argentina, 10. 

  

Macarena. Avd. Pino Montano, 10; San Juan 

Bosco, 32; Avd. Sánchez Pizjuán, 6; López 

Azme, 1; Camino de los Toros, s/n.  

  

Zona Sur. Avd. Ramón Carande, 5; Paseo de 

Europa, 25; Avd. Finlandia s/n.; Avd. Bueno 

Monreal, 28; Plaza del Juncal, 1; Chucena, 36; 

Reina Mercedes, 17; Lisboa, 260; Asencio y 

Toledo, 40; Bda. La Oliva, locs. 8-9; 

Perséfone, 6;  Castillo de Constantina, 4; 

Mesina, 8; Colombia, 10. 

  

Nervión.  Marqués del Nervión, 103; 

Eduardo Dato, 46; Éfeso, s/n.; Luis Montoto, 

85; Polígono San Pablo, Barrio C, calle 

Jerusalén, 35; Avd. Ramón y Cajal, 9. 

  

Sevilla Este - Rochelambert.  Torremejías, 

48, Avd. Emilio Lemos, 32 - Avd. Gavilanes, 

Rochelambert, bloq. 14; Avd. de las Ciencias, 

18; José Jesús García Díaz, 32; Avd. de las 

Ciencias, 33 Acc. A. Edif. Estrella-Este; 

Urbano Orad, 9, Edificio Navieste, 4;  Avd. 

Ciudad de Chiva, 26; Avd. Juan XXIII, Blq. 

Romegosa frente Parque Amate. 

 

De 22 a 9.30 horas 
Amador de los Ríos, 31, entre Puerta Osario 

y Puerta Carmona (954 421 153);  República 

Argentina, 10 (954 276 687); Castillo de 

Constantina, 4 (954 610 437); Mesina, 8 (954 

127 448); Colombia, 10 (954 621 208); Luis 

Montoto, 85 (954 580 798); Pol. San Pablo, 

Barrio C, c/ Jerusalén, 35 (954 519 121); Avd. 

Ciudad de Chiva, 26 (954 510 720); Avd. Juan 

XXIII, Blq. Romegosa (954 655 461).    

 
Área metropolitana 
Alcalá de Guadaíra: Santander, 20, 

Malasmañanas, 59;  Duquesa de Talavera, 

25. noche:  Ntra. Sra. del Águila, 53. 

Bollullos Mitación: Larga, 27.  Bormujos: 28 

de Febrero, 6; av. del Aljarafe, 70; av. Juan 

Diego, 79, Avenida de Buenavista, 313; 

Camas: Isidoro Paez, 1. Castilleja de la 

Cuesta: Real, 100 (24 horas) y Real, 157. 

Coria del Río: Avd. Andalucía, 85. Dos 

Hermanas: Antonio Machado, 44; av. de Los 

Pirralos, 100; av. Reyes Católicos, 4; Bda. 

Elcano, c/ Juan Sebastián Elcano y Antonia 

Díaz, 30 (24 horas). Gines: Virgen de Loreto, 

11. La Algaba: Mercurio, 37. Mairena:Ciudad 

Expo. Puebla del Río: Ntra. Sra. de la 

Granada, 1, av. Cerro Cantares, loc.1-2. San 

Juan: Fernández Campos,15 (Barrio bajo) 

junto Cajasol, c/ Brihuega,1, junto Hipercor, 

Urb. Vistahermosa, 15-Detrás Carrefour. San 

José de La Rinconada: Foro de Ermua, 1. 

Local 6-A  y Avda. Cristo de la Resurrección, 

15. Local C. Sanlúcar la Mayor: Avda. 

Príncipe de España, 19. Santiponce: Avda. de 

Extremadura, 123. Tomares: Aljamar II, nº 21, 

Clara Campoamor,17 centro peatonal. 

Valencina: Guadalquivir, 41-A.

Teatro clown en 
la Sala Cero

Hoy aterriza en la Sala Cero (c/ Sol, 5) 
la obra «Clownquistadores», de la com-
pañía Síndrome Clown, un espectácu-
lo dirigido por Fernando Fabiani que 
cumple su décimo aniversario. Estará 
hasta el día 4 de enero. Las entradas 
tienen un precio de 15 euros, 12 y 10 
euros la reducida para diferentes co-
lectivos.

ABC

¿A DÓNDE VAMOS? PROPUESTAS PARA HOY

desevilla.es

La agenda completa de Sevilla en

agenda.

10.00 
 
Cuestación de Andex 
Un año más la Asociación de padres de 
niños con cáncer de Andalucía Andex 
celebra su jornada de cuestación, para 
lo que dispondrá de mesas petitorias 
en diversas calles de Sevilla capital, 
Écija y Utrera. La organización solicita 
la colaboración ciudadana para 
contribuir con la causa. 

 
18.00 
 
En recuerdo de Bécquer 
En el Círculo de Labradores, y en acto 
de Temas Sevillanos, homenaje a 
Gustavo Adolfo Bécquer a los 180 años 
de su nacimiento. Intervienen Luigi 
Maraes y Alime Hume.  
 
19.00 
 
«La verdad y su doble» 
La sede del Cicus (c/ Madre de Dios) 
acoge la presentación del libro «La 
verdad y su doble», de María                        
Alcantarilla, una obra sobre  la imagen 
poética y su traslación fotográfica. 
Presenta Juan María Rodríguez. 

 
 
19.30 
 
«La Virgen de los Reyes (Magos)»  
En la sede del Ateneo se celebra la XV 
sesión del Ciclo de Mitología Andaluza 
con la conferencia «La Virgen de los 

Reyes (Magos)», impartida por                           
Isidoro Moreno Navarro, catedrático 
emérito de Antropología Social de la 
Universidad de Sevilla. 
 
20.00 

 
Concierto de JJ. Musicales  
Concierto del pianista Jorge Nava en el 
Pabellón de Juventudes Musicales,  
ubicado en la avenida de Don Pelayo, 
s/n (Parque de María Luisa).                                       
Interpretará obras de Franz Liszt y 
Richard Wagner. Entradas                                      
tres euros, gratuita para socios de 
Juventudes Musicales. 

 
«Un Murillo para una conjura» 
Presentación del libro «Un Murillo 
para una conjura», de Juan Antonio 
Romero Gómez, en la capilla de San 
José, c/ Jovellanos, 10. 

 
21.00 

 
«Corregir al que se equivoca» 
En la parroquia de la Magdalena, 
charla sobre la obra de Misericordia 
«Corregir al que se equivoca», a cargo 
del párroco de Santa Eufemia y San 
Sebastián (Tomares), José María 
Goyarrola. 
 
Gospel Christmas  
Concierto Gospel Christmas, con 
Rebeca Rods y Black Light Gospel 
Choir. Será en el teatro de la                                  
Fundación Cajasol.

20.30
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Casino de la Exposición.AdLi-
tteram, de Joan Fontcuberta conti-
núa en este espacio hasta el 8 de
enero. En ella se exhiben dos series
del artista barcelonés creadas en el
año 2005 (Googlegramas) y 2010
(Deletrix). Lamuestra está comisa-
riada por Nathalie Parienté. De en-
trada libre, el horario de visita es de
martes a domingos de 10:00 a
14:00 y de 17:00 a 20:30. Avenida
deMaría Luisa.
Wabi Sabi.Hasta el viernes 3 de
febrero permanece abierta la expo-
sición 5años no sonnada, una
muestra colectiva ymultidisciplinar
con la que la galería celebra sus
primeros cinco años de vida. Se
exhiben obras de pequeño formato
creadas por sesenta artistas, casi
todos los que han expuesto en este
espacio. La exposición puede verse
de lunes a sábados de 10:30 a
14:00 y de 17:00 a 20:30.

bles. Este espacio acoge la
muestra Velázquez. Murillo. Se-
villa. En ella se exhiben dieci-
nueve obras de Velázquez y
Murillo procedentes de presta-
mos de destacadas institucio-
nes como el Museo del Prado,
la National Gallery o el Museo
del Louvre y que relacionan a
ambosmaestros. Abierta hasta
el 28 de febrero, la muestra
puede verse de lunes a domin-
gos de 10:00 a 18:00. Entradas
a 8 euros en elcorteingles.es.
Plaza de los Venerables, 8.
Museo de Bellas Artes.
Hasta el 29 de enero se puede
ver la exposición Los objetos
hablan, una muestra compues-
ta por obras de los siglos XVI al
XIX procedentes del Museo del
Prado. De entrada gratuita, el
horario es de martes a sábados
de 09:00 a 20:30, domingos y

Fundación Valentín de
Madariaga.Hasta el 8 de
enero está abierta la exposición
de fotografía Spin Off, com-
puesta por obras de los nueve
ponentes del curso de fotogra-
fía contemporánea de la funda-
ción y de alumnos. De entrada
libre, el horario es lunes de
10:00 a 14:00, de martes a vier-
nes de 10:00 a 14:00 y de 17:00
a 20:00, sábados y domingos
de 10:30 a 14:30. Avenida de
María Luisa.
Centro de Cerámica Tria-
na. Este espacio cuenta en sus
instalaciones, hasta el 22 de
enero con la muestra Proyecto
Delft: Veinte años (1995-2016),
comisariada por Iván de la To-
rre y con obras de Fede Guz-
mán, Nuria Carrasco o José Mª
Larrondo. C/ San Jorge, 31.
Hospital de los Venera-

festivos de 10:00 a 15:30. Plaza
del Museo, 9.
CAAC. Este espacio cuenta en
sus instalaciones con varias ex-
posiciones. Una de ellas es Co-
leccionar, clasificar, una mues-
tra colectiva y multidisciplinar.
Otra de ellas es Lorraine
O’Grady: aproximación inicial,
unamuestra reúne por primera
vez obras de la artista. Por otro
lado, en el espacio también se
puede ver Luis Gordillo. Confe-
siones generales, una obra de
carácter retrospectivo sobre la
obra del pintor sevillano. Por
último, hasta el 19 demarzo
permanecerá abierta la exposi-
ción ¿Qué sienten, qué piensan
los artistas andaluces de aho-
ra?, una muestra colectiva que
sirve de clausura a las activida-
des conmemorativas del vigési-
mo quinto aniversario de la fun-

dación del centro. Horario de vi-
sita de martes a sábado de
11:00 a 21:00, domingos y festi-
vos de 10:00 a 15:30. Avenida
Américo Vespucio.
Cicus. Este espacio acoge,
hasta hoy, la muestra O | C Co-
rrespondencias, de Manuel Or-
tiz y Carla Carmona. La expo-
sición invita a conocer el len-
guaje exótico a través de diver-
sos soportes y formatos artís-
ticos. De 11:00 a 21:00. Abier-
ta hasta el 30 de diciembre la
exposición El viento y la me-
moria, de Marisa Álvarez tam-
bién puede verse en este espa-
cio. La exposición reúne piezas
pertenecientes a diferentes se-
ries de la artista en las que lle-
va varios años trabajando:
Temporales, Tornados, Prome-
sas y Héroes. De 11:00 a
20:00. C/ Madre de Dios, 1.
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T. Monago SEVILLA

Cuatro jóvenes recién salidos de
la Universidad de Sevilla cum-
plieron ayer un sueño. Gracias a
su impecable expediente, a su
esfuerzo y a su talento recibie-
ron el Premio a la Excelencia
Académica de manos de la Fun-
dación Ayesa, Grupo Joly y Fun-
dación Fidias. Eso se traduce en
la consecución del bien más
buscado por un recién licencia-
do: un trabajo. Y no cualquier

trabajo. Estos jóvenes tendrán
la posibilidad de ser profesiona-
les en la ingeniería Ayesa, mul-
tinacional sevillana y andaluza
que opera ya en más de 40 paí-
ses y que este mismo año cele-
bra su 50 aniversario.

Alejandro Muñoz Cueva y Pa-
tricia López, ambos por sus es-
tudios de máster en Ingeniería
Industrial; Rafael Caro, por sus
estudios de máster en Ingenie-
ría Informática; y Sergio López
Burgillos, por sus estudios de

Grado en Ingeniería Mecánica,
fueron los reconocidos en la
sexta edición de este evento,
que, como recordó José Joly,
presidente de Grupo Joly, inci-
de no sólo en las calificaciones
académicas sino en “cualida-

des orientadas a una continui-
dad profesional, como puedan
ser trabajar en equipo o tomar
decisiones complicadas en en-
tornos dínámicos”. Son intan-
gibles muy valorados en el en-
torno empresarial.

En la sexta edición del pre-
mio se han presentado 32 can-
didaturas de ingenieros egresa-
dos del último curso académi-
co en diferentes ramas de la in-
geniería: industrial, mecánica,
química, computadores, dise-

Cuando el esfuerzo merece la pena

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Arriba, José Luis Manzanares, presidente de Ayesa; Miguel Ángel Castro, rector de la Universidad de Sevilla; Ana Manzanares, presidenta de la Fundación Ayesa; Juan Espadas, alcalde de Sevilla;
Antonio Ramírez de Arellano, consejero de Economía y Conocimiento; y José Joly, presidente de Grupo Joly; debajo, los premiados: Alejandro Muñoz, Rafael Caro, Patricia López y Sergio López.

LAS FRASES
5

●Cuatro ingenieros recién salidos de la Hispalense
reciben como premio un trabajo en Ayesa gracias a
su impecable expediente y valores como el sacrificio

ALEJANDRO MUÑOZ
“Empresas como Ayesa
y Grupo Joly hacen posible
que el trabajo duro dé sus frutos
en la forma de un empleo”

PATRICIA LÓPEZ
“Gracias por permitir seguir
formándome en la ingeniería
y enseñarme todo aquello que
no se aprende en las clases”

RAFAEL CARO
“Nome lo he creído hasta
que han dicho mi nombre: hago
realidad el sueño de todo el mundo,
poder trabajar en lo que quiero

SERGIO LÓPEZ
“Doy las gracias amis padres y
amigos y a FundaciónAyesa yGrupo
Joly por darme la oportunidad de
iniciarme en elmundo laboral”
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ño, salud, software y tecnolo-
gías informáticas.

El acto de entrega estuvo
presidido, además de por José
Joly, por Ana Manzanares,
presidenta de la Fundación
Ayesa; Antonio Ramírez de
Arellano, consejero de Econo-
mía y Conocimiento; y Juan
Espadas, alcalde de Sevilla.
También estuvieron presentes
José Luis Sevillano, director de
la Escuela Superior de Inge-
niería Informática de la Uni-
versidad de Sevilla y José An-
tonio Rodríguez, director de la
Escuela Politécnica Superior, a
los que Ayesa agradeció su
“disposición” para hacer reali-
dad los premios.

Ramírez de Arellano puso
precisamente la acción de Aye-
sa como ejemplo de que el siste-
ma educativo no funciona tan
mal como se dice, e incluso fun-
ciona bien. “Cuando la empre-
sa se internacionalizó, se dio

cuenta del valor que tiene la
formación en nuestro país; sus
ingenieros ya estaban perfecta-
mente formados y adaptados a
los retos de la empresa”. Para el
dirigente andaluz, esta es una
prueba evidente de que “un sis-
tema a veces cuestionado final-
mente da lugar a personas bien
formadas”. Admitiendo defec-
tos, afirmó que el sistema “debe
y suele caminar hacia la exce-
lencia” y si se ve con perspecti-
va del tiempo se puede observar
“el esfuerzo de muchas perso-
nas para que así sea”.

Esfuerzo que no atribuyó a
los gobiernos o a los políticos,
sino a toda la sociedad. Por
eso, para acompañar ese empe-
ño general, volvió a abogar por
“buscar grandes acuerdos que
desean tanto España como An-
dalucía”. “Debemos alejar de
la crítica política –continuó–
las cuestiones educativas y
concentrar nuestros esfuerzos
y nuestras energías en un
acuerdo que se centre sobre to-
do en la calidad y las cuestio-
nes prácticas”.

El alcalde de Sevilla, Juan
Espadas, afirmó primero que es
una “responsabilidad social de
las empresas reconocer y fichar
a los jóvenes para reforzar el ca-
pital humano” y en este sentido
elogió a Ayesa por apostar por
el talento andaluz, porque “eso
ayuda a seguir generando ri-
queza”. Además, lanzó un
guante a la multinacional sevi-
llana, ya que pidió que estos

egresados –que son un ejemplo
de esfuerzo exitoso– vuelvan a
las aulas, ya sea en Secundaria
o en la misma Universidad, pa-
ra relatar su experiencia y de-
mostrar que el esfuerzo es va-
lioso. “Podríais incluir una
cláusula en la que ellos tengan
que ir a contar eso, que merece
la pena esforzarse y sacrificar-
se”. Esa será la forma, concluyó,
de conseguir una sociedad que
sea más rica y más justa.

Desde el ámbito universita-
rio intervino José Luis Sevilla-
no, el director de la Escuela Su-

perior de Ingeniería Informáti-
ca de la Universidad de Sevilla.
En el mismo sentido que Espa-
das, reconoció que la propia
Universidad puede usar estos
reconocimientos para mostrar
a otros estudiantes el camino. Y
a continuación defendió con
ahínco la calidad docente e in-
vestigadora de la Universidad
de Sevilla, concretamente en el
ámbito de la ingeniería.

Así, la ingeniería universitaria
sevillana se mantiene entre las
200 mejores del mundo, recor-
dó, pese a haber bajado algo en
los últimos tiempos. Eso lo atri-
buyó Sevillano a “la falta de fi-
nanciación” motivada por la cri-
sis. “En ese aspecto hemos retro-
cedido a niveles de 2004, a dife-
rencia de otros países”, señaló.
Según Sevillano, ha llegado el
momento de dejar atrás los re-
cortes presupuestarios y reanu-
dar el ritmo inversor desde em-
presas e instituciones.

Arancha Manzanares, vicepresidenta ejecutiva de Ayesa; Amparo Rubiales; Ana Manzanares y
José Luis Manzanares. Miguel Ángel Castro, Antonio Ramírez de Arellano, Margarita López y Jesús Macías.

Miguel Pelayo; José Ángel Hernández, director comercial de Empresas de Caixabank en
Andalucía Occidental ; Antonio Fragero y Rafael Herrador, director territorial de Caixabank en
Andalucía Occidental.

Ricardo Galán, director de la Fundación Ayesa; Juan Luis Muñoz Escassi; Ana Manzanares;
Antonio Fragero y Pepe Castro.

Éstaes lapruebade
queunsistemaaveces
cuestionadoda lugar a
personasbien formadas”

Antonio Ramírez deArellano
Consejero de Economía

Los premiados
deberían ir a las aulas
a contar quemerece
la pena esforzarse”

Juan Espadas
Alcalde de Sevilla
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Andalucía

ANDALUCÍA.-Economía.- Arellano destaca el
modelo empresarial de Ayesa que apuesta por el
talento de los universitarios andaluces
SEVILLA, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

El consejero de Economía y Conocimiento, Antonio Ramírez de Arellano, ha destacado este jueves el

modelo empresarial de Ayesa, que apuesta por el talento de los universitarios andaluces, toda vez que se

trata de "corporaciones que saben competir en el mundo, creando empleo de calidad, contando con un valor

añadido que se genera aquí en Andalucía, confiando en las aptitudes de nuestros universitarios y en lo que

pueden aportar a su proyecto", ha subrayado Arellano.

El titular de Economía, que ha asistido al VI Premio a la Excelencia Académica que otorga con carácter

anual la Fundación Ayesa en colaboración con el Grupo Joly, ha felicitado a los galardonados en esta edición

"porque sois una muestra palpable de que el talento se cultiva, se requiere de constancia, organización,

trabajo abnegado y espíritu de sacrificio para llegar donde habéis llegado", ha continuado Arellano.

Estos premios, dirigidos a ingenieros recién titulados, actúan de puente entre la excelencia universitaria y el

empleo juvenil, recompensando el esfuerzo académico con un contrato laboral, lo cual viene a reforzar la

estrategia del Gobierno andaluz "que afronta en los últimos años el desafío de generar las condiciones

oportunas para que todo este talento, formado en la universidad pública, se quede y dé frutos en nuestra

región", ha manifestado el consejero Ramírez de Arellano durante su intervención.

En este sentido, ha continuado el consejero, trabajamos en poner los mimbres necesarios para que nuestros

jóvenes salgan fuera para seguir aprendiendo y formándose como una opción personal, no como una

obligación impuesta por la falta de salidas laborales".

"El futuro de nuestra comunidad pasa por aunar todos los esfuerzos, sin que nadie se quede atrás, por sumar

capacidades, potenciadas desde un sistema educativo público, fuerte y accesible construido sobre el

principio de igualdad de oportunidades" ha aseverado el consejero.

El consejero de Economía y Conocimiento además ha reivindicado un modelo de universidad concebido

como "un proyecto de estado, no marcado por ideologías, como ocurre en nuestros países europeos de

referencia donde el sistema universitario es incuestionable".

"Deben ser proyectos sociales colectivos e intergeneracionales", ha continuado el consejero, conducentes a

la provisión del servicio público de educación superior, bajo los principios de igualdad de oportunidades y

mérito, la investigación básica y aplicada, y la transferencia activa de conocimientos a la sociedad, en los

que las personas sean el centro de atención.

VI PREMIOS A LA EXCELENCIA ACADÉMICA

Los Premios a la Excelencia Académica es un galardón anual que organiza la Fundación Ayesa, fruto de un

convenio con la Universidad de Sevilla, en el que además participa la empresa de comunicación Grupo Joly.

El objetivo de estos premios es "apoyar y fomentar la excelencia académica de ingenieros recién titulados,
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premiando a varios egresados que, siendo de los mejores en su expediente académico, reúnan otras

capacidades importantes en la vida profesional como el trabajo en equipo, la comunicación, la resolución de

problemas, capacidad de análisis y el desempeño, entre otras".

Este año 2016 se celebra la VI edición, resultando ganadores cuatro jóvenes, esto es, Rafael Caro, máster en

Ingeniería Informática; Alejandro Muñoz; máster en Ingeniería Industrial; Patricia López, máster en

Ingeniería Industrial; Rafael Sánchez, grado en Ingeniería Mecánica.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Andalucía

Convocan la próxima semana asamblea de

docentes de la US a raíz de los nuevos criterios de

acreditación

SEVILLA, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

El Comité de Empresa y la Junta de Personal Docente e Investigador (PDI) de la Universidad de Sevilla (US)

han convocado para las 12,00 horas del próximo miércoles 21 de diciembre una asamblea a raíz de los

nuevos criterios de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (Aneca) para los

docentes universitarios.

El acto, que según la convocatoria, a la que ha tenido acceso Europa Press, tendrá lugar en la Facultad de

Ciencias de la Educación, invita a todo el profesorado a acudir e informarse de las nuevas exigencias para

acreditarse, tomándose en este caso partido por la retirada o revisión de los nuevos criterios de la Aneca.

De hecho, ya se ha iniciado una recogida de firmas en el portal change.org mediante un manifiesto en el cual

se expone que las condiciones laborales en las que el profesorado universitario en España viene

desarrollando su labor "no han dejado de deteriorarse progresivamente desde hace años", habiendo supuesto

la crisis económica un aumento "espectacular" de la precarización en la contratación de profesorado,

"pudiendo encontrar a profesores que imparten docencia a tiempo completo, y además desarrollan labores

investigadoras, por algo menos de 1.000 euros al mes".

"La situación de los profesores asociados a tiempo parcial, que por unos pocos cientos de euros se dejan la

piel en las aulas, ha llegado incluso a los tribunales. La crisis ha golpeado también duramente a los jóvenes

investigadores que apenas encuentran posibilidades de desarrollar su carrera, su vocación y su talento, en

España: a todo esto hay que sumar la drástica reducción en los presupuestos dedicados a investigación y

proyectos en las universidades públicas durante los últimos años", señala.

En este marco se produce la publicación reciente de los criterios de la Aneca para obtener la nueva

acreditación que permite el acceso a las figuras de profesorado funcionario (profesor titular o catedrático de

universidad), "única figura funcionarial que precisa no sólo superar una oposición para obtener su plaza sino,

además, pasar un 'filtro de calidad' previo con unos requisitos bastante exigentes, la denominada

acreditación".

A mediados de noviembre, y tras casi un año con el sistema de acreditación cerrado y sin admitir solicitudes,

la agencia publicó los nuevos criterios para obtener la acreditación, más específicos según las áreas de

conocimiento, "que han supuesto un escándalo y han creado una enorme indignación entre la mayor parte

del profesorado universitario, debido a su enorme dureza e incluso irracionalidad en algunos casos, por los

méritos que se exigen en buena parte de las áreas para alcanzar la acreditación".

Estos nuevos criterios suponen "truncar la carrera académica de buena parte del actual profesorado laboral,

y de los jóvenes investigadores, sus posibilidades de promoción o de acceder o progresar en la universidad".

"Es un cambio radical en las reglas del juego a mitad del partido, todo ello en un contexto en el cual, cada

vez se hace más complicado investigar debido a la falta de fondos, y desarrollar una labor docente de calidad

debido a la saturación de horas docentes y en muchos casos a las aulas masificadas", sostiene este docente.

Para Molina, el mensaje que lanza el nuevo sistema de acreditación a las nuevas generaciones de
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profesorado es "meridianamente claro: abandonen en todo lo posible su labor docente para centrarse en

conseguir los durísimos méritos investigadores que les exigimos para optar a la acreditación". Ello, a su

juicio, hará que se resienta a corto plazo la calidad de la docencia, y por lo tanto, de la formación que

reciben los estudiantes en las universidades del país.
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El rector de la Universidad Rey Juan Carlos, Fernando Suárez. EFE

La Asamblea de Madrid cita a declarar al 
rector de la URJC por las sospechas de plagio

Ecoaula MADRID.  

El rector de la Universidad Rey 
Juan Carlos, Fernando Suárez, pa-
rece estar cada vez más solo ante 
las sospechas de que el máximo ti-
tular de la universidad madrileña 
haya podido cometer hasta nueve 
plagios a una veintena de autores. 

Las continuadas informaciones 
al respecto han llevado a la Asam-
blea regional, a través de su Comi-
sión de Educación, a citar al rec-
tor el próximo 21 de diciembre.  

El Partido Popular, que preside 
el Gobierno de la Comunidad de 
Madrid, no ha conseguido frenar 
la convocatoria, que ha sido pro-

puesta por toda la oposición en 
bloque. 

Por su parte, los rectores de las 
universidades madrileñas (Alca-
lá, Autónoma de Madrid, Carlos 
III, Complutense y Politécnica) 
han firmado un comunicado en el 
que manifiestan su “profunda preo-
cupación” ante las noticias surgi-
das al respecto y señalan su “re-

chazo ante cualquier forma de pla-
gio”. Para ellos, “el trabajo acadé-
mico se basa en un escrupuloso 
respeto y reconocimiento de la au-
toría intelectual, principio que de-
be ser en todo momento inque-
brantable y de aplicación a cual-
quier miembro de la comunidad 
educativa”. Por eso, “cualquier in-
dicio de plagio, fundadamente con-
trastable, debe ser debidamente 
denunciado ante las instancias co-
rrespondientes”.  

A preguntas de EcoAula, portavo-
ces de la URJC han rechazado ha-
cer cualquier tipo de declaración pa-
ra aclarar las sopechas que recaen 
sobre su rector.

EL PP SE QUEDA SOLO Y 
NO CONSIGUE RETRASAR 
LA DECLARACIÓN, QUE 

TENDRÁ LUGAR EL 
PRÓXIMO 21 DE DICIEMBRE
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Holguín justificó su petición a
Carmena en que ese tipo de pu-
blicidad causa daño a la imagen
de Colombia en el exterior. El
embajador en España, Alberto
Furmanski, pidió en una conver-
sación con la alcaldesa su retira-
da, además de reiterarle la solici-
tud con un escrito remitido por
el Gobierno colombiano.

“El esfuerzo que ha hecho Co-
lombia de pasar esa página del
cartel de Medellín, de la droga,
es algo que hemos superado y la
visión que tiene el mundo de Co-
lombia ahora es distinta, pero
las preconcepciones persisten y,
si a esto se le añade este tipo de
propaganda, es un daño grande
que se le hace al país”, destacó
la ministra, informa Europa
Press. Este mismo mensaje en-

vió el presidente Juan Manuel
Santos en una entrevista en On-
da Cero: “Pablo Escobar era un
asesino que no merece bajo nin-
guna circunstancia y desde nin-
gún punto de vista ser exaltado
como héroe”.

Solicitud a la productora
La ministra de Cultura de Co-
lombia, Mariana Garcés, se ha
comunicado con Netflix, la em-
presa que distribuye la serie,
para hacer el mismo reclamo
de retirada. Hasta ahora, la em-
presa no se ha referido a la polé-
mica. El gobierno municipal
confirmó ayer haber recibido
la carta de la Embajada de Co-
lombia y explicó que el Área de
la Alcaldía está valorando la

petición y responderá “en los
próximos días”, informa Luca
Costantini. Por otro lado, seña-
lan que el Ayuntamiento no sue-
le analizar previamente los car-
teles publicitarios que se expo-
nen en la ciudad.

En Internet, circulaba la pe-
tición en la que colombianos re-
sidentes en Madrid exigían que
se quitara el anuncio. “Es deni-
grante que en el lugar más em-
blemático de Madrid por donde
a diario circulan miles de perso-
nas en todo el mundo, la empre-
sa Netflix ponga un cartel de la
serie Narcos con la imagen del
actor que interpreta al narco-
traficante más sanguinario de
Colombia”, decía la solicitud
que ya superaba las mil firmas
de respaldo.

La oposición en la Asamblea de
Madrid se ha propuesto que el
rector de la Universidad Rey
Juan Carlos, Fernando Suárez
Bilbao, dé explicaciones de sus
supuestos plagios en una decena
de trabajos a casi una veintena
de autores. Por eso hoy se le noti-

ficará la “invitación” a que acuda
a la comisión de Educación del
próximomiércoles. El PP, que go-
bierna en la región, no quería
que el rector acudiese y optó
ayer por proponer que en esa se-
sión se tratasen los planes de in-
vestigación para 2017. Un porta-
voz de la Rey Juan Carlos afirmó

ayer que el rector “desiste de for-
ma inapelable” de hacer declara-
ciones. El 25 de noviembre Suá-
rez Bilbao afirmó que los plagios
eran “disfunciones” porque era
“humano”.

“El rector debe dar cuenta del
plagio en la Asamblea porque la
Rey Juan Carlos no solo se sufra-
ga con el dinero de los madrile-
ños, sino que la Universidad es
una de las institucionesmás valo-
radas por los ciudadanos y debe
dar ejemplo”, sostiene el dipu-
tado Eduardo Fernández Rubi-
ño, de Podemos, que registró la
petición.

Solo si dos tercios del claustro
de la Rey Juan Carlos (200 perso-
nas) votasen a favor de que el
rector se fuese, se produciría la
destitución. “Respeto lo que la
Universidad decida. Hay abierta

una investigación y debe ser el
propio centro el que se pronun-
cie, no lo voy a hacer antes”, afir-
mó la presidenta deMadrid, Cris-
tina Cifuentes, en LaSexta el do-
mingo. Sin embargo, la comisión
interna no ha echado a andar. El
ministro de Educación, Íñigo
Méndez de Vigo, defiende que es
competencia de Cifuentes.

Esta convocatoria de la Asam-
blea, auspiciada por Podemos y
secundada por el PSOE y Ciuda-
danos, aumenta la presión sobre
el rector, que ha visto como en
pocas horas la Universidad de
California-Santa Bárbara anun-
ciaba una nueva edición de una
revista online que no va a incluir
el supuesto plagio de Suárez y
que los rectoresmadrileños con-
denasen esta práctica en un co-
municado conjunto.

Los hospitales de La Paz (Ma-
drid) y el Clínic (Barcelona) en-
cabezan por tercer año conse-
cutivo la lista de los hospitales
conmejor reputación en el sec-
tor sanitario, según elMonitor
de Reputación Sanitaria que
elabora la empresa Análisis e
Investigación con 3.200 en-
cuestas a médicos, enferme-
ros, asociaciones de pacientes,
gestores y periodistas sanita-
rios. “Es normal que no haya
cambios porque la reputación
cuando se gana, se mantiene”,
señaló ayer el director del estu-
dio, JoséMaría Sansegundo, al
presentar el trabajo. El tercero
en la clasificación—que nomi-
de a los mejores, sino a los
más considerados— es este
año elHospital GregorioMara-
ñón deMadrid, que ha adelan-
tado al 12 de Octubre, también
de la capital.

Por sectores sanitarios, La
Paz es el favorito entre médi-
cos de primaria, enfermería,
periodistas y asociaciones de
pacientes, pero el Clínic lo es
para los médicos especialistas
(los que trabajan en hospita-
les). También La Paz y el Clí-
nic son los que tienen los equi-
pos de comunicaciónmejor va-
lorados.

Entre los centros privados,
laClínicaUniversidaddeNava-
rra es líder, seguida del hospi-
tal Montepríncipe y Sanitas La
Zarzuela, ambos en Madrid.

Datos de eficacia
La clasificación, aunque pri-
ma la apreciación, también in-
cluye un 30% de valoración a
partir de los datos de eficacia.
Si semidieran ambos aspectos
por separado, las clasificacio-
nes no coincidirían, admitió
Sansegundo, aunque “tampo-
co serían opuestas”. Ello quie-
re decir que, teniendo en cuen-
ta solo los números, la clasifica-
ciónno sería igual, pero tampo-
co sería tandiferente. El objeti-
vo del estudio es que esta par-
te objetiva vaya ganando peso.

El estudio se hace analizan-
do servicios de los hospitales
(18 en esta edición). De ellos,
LaPaz es el hospitalmejor con-
siderado en la mitad de ellos,
destacado en Obstetricia y Pe-
diatría.

Aparte de esta clasifica-
ción, el estudio tiene muchas
más variables. Por ejemplo, se
pregunta a los distintos agen-
tes por las fortalezas ydebilida-
des del sistema. Médicos espe-
cialistas y pacientes coinciden
en destacar la oferta asisten-
cial, pero son los facultativos
los quemás critican la calidad,
lo que puede ser señal del dete-
rioro del sistema por los recor-
tes, apuntó Sansegundo, aun-
que los pacientes aúnno desta-
can ese perjuicio. En cambio,
ambos colectivos critican la fal-
ta de investigación como uno
de los aspectos más negativos
del sistema.

Colombia pide que se retire un
anuncio de ‘Narcos’ en Madrid

Nuevo revés para los defenso-
res del Toro de la Vega. El Tri-
bunal Constitucional rechazó
ayer, por unanimidad, admi-
tir a trámite el recurso presen-
tado por el Ayuntamiento de
Tordesillas (Valladolid) con-
tra el decreto de la Junta de
Castilla y León que prohibió
este mismo año la celebra-
ción del festejo medieval, que
consiste en perseguir y alan-
cear hasta lamuerte a unmor-
laco cada mes de septiembre.

Según confirmaron fuen-
tes del Tribunal, losmagistra-
dos ni siquiera han entrado
en el fondo de la cuestión al
considerar que el caso plan-
teado por el Consistorio “esta-
ba notoriamente infundado”.
La Administración local ale-
gaba en su escrito que el Go-
bierno autonómico había in-
vadido sus competencias.

El Partido Animalista (Pac-
ma), uno de los principales
impulsores de la lucha con-
tra el torneo medieval, cele-
bró ayer la decisión del Cons-
titucional. “Se cierra así un
capítulo de la historia del
maltrato animal en España”,
afirmó a Efe la portavoz del
colectivo, Laura Duarte.

Con esta decisión de los
magistrados, el enfrenta-
miento entre la Junta y el
Ayuntamiento adquiere un
nuevo matiz. El consejero de
Presidencia de Castilla y
León, José Antonio de Santia-
go-Juárez (PP), recomendó
ayer al Consistorio que “mire
al futuro” y recupere para el
festejo el nombre del Toro de
la Vega, que este 2016 se de-
nominó Toro de la Peña por-
que, al no dar muerte al ani-
mal, querían diferenciarlo.

Por su parte, el alcalde, Jo-
sé Antonio González (PSOE),
prefirió ayer no valorar la re-
solución: “No puedo comen-
tar nada porque no tengo el
auto. No hemos recibido nin-
guna comunicación ni notifi-
cación de institución a insti-
tución, de parte a parte”.

La Paz y el
Clínic son los
hospitales con
más prestigio

La Asamblea
madrileña cita al rector
acusado de plagio
El PP intentó frenar que Suárez Bilbao
acuda a una comisión la próxima semana

El fin del Toro
de la Vega,
avalado por el
Constitucional

SALLY PALOMINO, Bogotá
Laministra de Exteriores de Colombia, María Ánge-
la Holguín, pidió ayer a la alcaldesa de Madrid, Ma-
nuela Carmena (Ahora Madrid), que retire el cartel
de la serie Narcos que se encuentra instalado en el
número 11 de la Puerta del Sol, justo debajo del

cartel del Tío Pepe. Esta valla publicitaria, colocada
hace menos 15 días, tiene una imagen que simula al
narcotraficante y líder del cartel de Medellín, Pablo
Escobar, interpretado por el actor Wagner Moura.
El lema del anuncio es “Oh, blanca Navidad”, en
referencia implícita al consumo de cocaína.

Cartel de la serie Narcos, con la figura de Pablo Escobar, en la Puerta del Sol. / CLAUDIO ÁLVAREZ

EMILIO DE BENITO, Madrid

P. ÁLVAREZ / E. SILIÓ, Madrid
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A. D. MADRID 

La Mesa de la Comisión de Educa-
ción de la Asamblea acordó ayer ci-
tar al rector de la Universidad Rey 
Juan Carlos, Fernando Suárez, para 
comparecer el próximo miércoles, 
21 de diciembre. La comparecencia, 
a la que no está obligado a asistir, 
ha sido solicitada por Podemos para 
que Suárez pueda dar su versión, 
«desde el más absoluto respeto a la 
autonomía universitaria», ante las 
acusaciones de plagio. 

A mediados de octubre, varios 
medios de comunicación publica-
ron que el rector de la URJC habría 

copiado en un ar-
tículo para la re-

vista «Anuario 
de Historia 
del Derecho 
Español» par-

te de un libro 
del excatedrá-
tico de la Uni-
versidad de 

Barcelona Miguel Ángel Aparicio, 
quien se ha planteado llevarlo a los 
tribunales, informa Efe. Días des-
pués se denunciaron otros posibles 
plagios. 

El rector negó, en una declara-
ción institucional leída ante el Con-
sejo de Gobierno de la URJC, el 25 
de noviembre, que pudiera hablar-
se de plagio. Para ello, argumentó 
que no obtuvo «rendimiento eco-
nómico» y se escudó en «una dis-
función» derivada de los grupos de 
investigación en los que se integra. 

«Alarma social» 
El portavoz de Podemos en mate-
ria de Universidad, Eduardo Fer-
nández Rubiño, explicó ayer que la 
petición de su grupo responde a «la 
alarma social generada» por la no-
ticia. Según el diputado de la for-
mación morada, PSOE y Ciudada-
nos se han mostrado de acuerdo con 
la citación, mientras que el PP «se 
ha opuesto». Finalmente se acordó 
incluirla en el orden del día de la 
próxima sesión. Ahora la Asamblea 
cursará la invitación formal, que el 
rector puede aceptar o no. 

 La URJC, por su parte, no ha crea-
do el comité que el propio centro  
propuso para investigar los presun-
tos casos de plagio. Los rectores de 
las universidades de Alcalá, Autó-
noma de Madrid, Carlos III, Com-
plutense y Politécnica de Madrid 
emitieron ayer un comunicado con-
junto en el que manifiestan su «pro-
funda preocupación». A este res-
pecto, el consejero de Educación, 
Rafael van Grieken, reiteró que «no 
es lícita la práctica del plagio», pero 
insistió en que debe ser la URJC la 
que se pronuncie al respecto.

La Asamblea cita   
al rector de la URJC  
en comisión por  
un presunto plagio 

Educación

FERNANDO SUÁREZ

M. J. ÁLVAREZ MADRID 

La Fiscalía de Madrid ha solicitado por 
primera vez la prisión permanente re-
visable para una pareja a la que imputa 
el asesinato del hijo de ella, de 20 meses, 
el 11 de mayo. Esta es la segunda vez en 
España que se solicita la máxima pena 
de privación de libertad, recogida en el 
Código Penal de 2015, tras el doble pa-
rricidio de Moraña (Pontevedra). 

En el caso de Madrid, los imputados 

son Katherine Amelia H. G., y Jhon Fredy 
M. O., de origen cubano, a quienes se les 
acusa del asesinato del pequeño. En su 
escrito de acusación, el fiscal asevera 
que ambos no solo «descuidaron de ma-
nera frecuente los cuidados necesarios 
y debidos del menor, sino que le some-
tieron a malos tratos prolongados que 
le causaron numerosas lesiones, que 
acabaron causándole la muerte». 

Fruto de esta conducta, el niño, que 

nació el 10 de septiembre de 2015, tuvo 
que ingresar el 2 de mayo en el Gómez 
Ulla con traumatismos y hematomas. 
El día 9, el pequeño vomitó, al menos 
una vez, delante del novio, y la otra, de 
su madre, «sin que le hicieran caso». El 
día 10 volvió a devolver ante la acusa-
da. Por la noche, al ver que presentaba 
moratones en las piernas y que respi-
raba con dificultad, Katherine Amelia 
acudió al Gómez Ulla. En el reconoci-
miento al bebé se le detectaron lesio-
nes de carácter grave, así como una per-
foración en el intestino delgado y des-
garro del mesenterio, que le produjeron 
una peritonitis fecaloidea, a consecuen-
cia de la cual falleció a las 00.15 horas 
del 11 de mayo, según indica el fiscal.

La Fiscalía pide la primera prisión 
permanente por un parricidio

Tribunales

EFE Cartel promocional de la serie «Narcos», instalado en el número 11 de la Puerta del Sol

S. L. 
MADRID 

El Gobierno de Colombia ha pedido 
oficialmente al Ayuntamiento de Ma-
drid la retirada del cartel que la plata-
forma Netflix ha instalado desde prin-
cipios de este mes en el número 11 de 
la Puerta del Sol para promocionar la 
serie «Narcos». La imagen publicita-
ria tiene como protagonista al actor 
Wagner Moura, que encarna al narco-
traficante Pablo Escobar, sujeto al que 
se le atribuyen cientos de asesinatos 
durante los años que estuvo al frente 
del cártel de Medellín. El lema publi-
citario elegido es «Oh, blanca Navi-

dad», en evidente referencia al color 
de la cocaína. 

El presidente de Colombia, Juan Ma-
nuel Santos, que se encontraba ayer 
de visita oficial en España tras recibir 
el premio Nobel, arremetió contra la 
imagen publicitaria al señalar que Es-
cobar «era un asesino que no merece 
bajo ninguna circunstancia y desde 
ningún punto de vista ser exaltado 
como héroe». Por su parte, la minis-
tra de Exteriores de Colombia, María 
Ángela Holguín, indicó ayer que su Go-
bierno ha solicitado «desde el primer 
día» tanto a la alcaldesa de Madrid, 
Manuela Carmena, como a Netflix que 

se retire la polémica lona publicitaria 
para evitar el «daño» que provoca a la 
imagen de Colombia. 

Holguín aseguró que el embajador 
Alberto Furmanski habló con la alcal-
desa para manifestar la queja del Go-
bierno de Colombia, que también se 
trasladó por escrito. Del mismo modo, 
la ministra de Cultura de Colombia, 
Mariana Garcés, se ha puesto en con-
tacto con la empresa estadounidense 
para reclamar la retirada del anuncio. 

«El esfuerzo que ha hecho Colom-
bia de pasar esa página del cártel de 
Medellín, de la droga, es algo que he-
mos superado y la visión que tiene el 
mundo de Colombia ahora es distin-
ta, pero las preconcepciones persis-
ten, y si a esto se le aumenta este tipo 
de propaganda, es un daño grande que 
se le hace al país», explicó la canciller.

Colombia pide al ayuntamiento  
la retirada del cartel de «Narcos»
∑ El presidente Santos, 

indignado por la 
exaltación de Escobar 
en la Puerta del Sol

Daño internacional 
El Gobierno de Colombia 
considera que este tipo  
de publicidad causa  
un gran daño a su nación Más información de la visita de 

José M. Santos en Internacional
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DANIEL MARTÍN  MADRID 
La huella genética que dejó el 
presunto pederasta de Ciudad Li-
neal, Antonio Ángel Ortiz, en la 
ropa interior de tres de las cuatro 
menores a las que agredió sexual-
mente entre 2013 y 2014 podría 
ser determinante a la hora de que 
sea declarado culpable tras finali-
zar las sesiones del juicio contra 
él, que acaban hoy con el informe 
final del abogado defensor y la úl-
tima palabra del acusado (si quie-
re hablar), dejando el caso visto 
para sentencia. 

La pericia efectuada por los es-
pecialistas de la Policía Nacional, 
cuyo informe fue entregado hace 
dos años, revelaba que los haplo-
tipos del cromosoma Y, que se 
transmiten a través del linaje pa-
terno, obtenidos de Ortiz coinci-
dían con las muestras de esperma 
extraídas de las ropas de las me-
nores TP3, TP4 Y TP5 (testigos 
protegidos), además de en el pa-
pel higiénico que utilizó para fre-
nar la hemorragia de una de las 
niñas (TP4) y en unas sábanas 
donde hizo tumbarse a otra de 
ellas. En una de las muestras la 
coincidencia era del 100%. Esta 
información genética reducía el 
abanico de sospechosos a Ortiz y 
a algunos de sus familiares direc-
tos de sexo masculino. 

Los investigadores comproba-
ron mediante rastreos telefónicos 
y sus propias declaraciones que 
los familiares de Ortiz sobre los 
que se indagó no habían estado 
en Madrid durante las fechas en 
las que se produjeron las agresio-
nes a las niñas, por lo que la hue-
lla genética apuntaba directa-

mente al presunto pederasta de 
Ciudad Lineal como autor de los 
hechos. 

Por si estas pesquisas fueran po-
cas, los expertos policiales también 
cotejaron las pruebas de ADN con 
las bases de datos de agresores se-
xuales a nivel español, europeo y 
mundial por si hubiera alguna hue-
lla genética que pudiera tener coin-
cidencias con las encontradas. En 
total, se cruzaron los datos de las 
muestras con los de unos 126.000 
agresores sexuales del registro in-
ternacional. Ninguno de los haplo-
tipos coincidía con los hallados en 
las víctimas del pederasta de Ciu-
dad Lineal dentro de la operación 
Candy. 

Estos son algunos de los argu-
mentos que durante los dos últi-

mos días han esgrimido ante el 
tribunal de la Sección Séptima de 
la Audiencia Provincial de Ma-
drid tanto Pilar González, la fis-
cal del caso, como María Beatriz 
Cubero, la abogada defensora de 

TP4, la niña de origen chino a la 
que presuntamente Ortiz produjo 
un desgarro rectovaginal que hi-
zo que tuviera que ser interveni-
da en el quirófano de inmediato. 

«Que haya material genético en 

la ropa de las vícti-
mas quiere decir que 
ha habido un contac-
to que no se tenía que 
haber producido», 
afirmó ayer Cubero, 
que ha pedido al tri-
bunal que se aplique 
sobre Ortiz «el máxi-
mo reproche penal 
posible», ya que los 
actos que presunta-
mente cometió «son 
los más graves que 
contempla el Código 
Penal». 

Otra de las partes 
que intervino ayer 
por la mañana fue la 
acusación popular 
que ejerce la asocia-
ción Clara Campoa-
mor, que ha pedido 
que no se le conce-
dan permisos peni-
tenciarios ni reduc-
ción de la condena 
por la globalidad de 
la pena al presunto 
pederasta. Instó a 
que se haga por cada 
uno de los delitos de 
los que se le acusa 
para que no pueda 
obtener permisos pe-
nitenciarios ni el ter-
cer grado, por el que 
podría cumplir parte 
de la pena en régi-
men de semilibertad. 
«Es muy frecuente 
que se aprovechen 
los permisos en los 
centros penitencia-
rios para agredir o 
incluso matar a otras 
niñas», aseguró. 

La última de las 
partes que habló en 
esta penúltima sesión 
programada fue la de 
la acusación popular 
de la asociación 
Laxshmi, ejercida 
por la letrada María 
Inmaculada Jiménez, 

que ha solicitado al tribunal que 
se considere que hubo delito de 
lesiones en las cuatro víctimas, 
ya que éstas sufren también le-
siones psicológicas y pueden su-
frirlas en el futuro. 

Los Rectores 
y la Comunidad 
aíslan a Suárez 
por sus plagios 

JUANJO BECERRA MADRID  
Los rectores de todas las univer-
sidades públicas de Madrid ex-
cepto la Rey Juan Carlos (URJC) 
manifestaron ayer en un comu-
nicado público su «profunda 
preocupación por los presuntos 
plagios académicos» cometidos 
por su homólogo de esa última 
institución, Fernando Suárez.  

En el mencionado documen-
to, los máximos responsables 
de la Universidad Autónoma, la 
Complutense, la Carlos III, la 
Politécnica y la de Alcalá hacen 
constar su «rechazo ante cual-
quier forma de plagio». Ade-
más, recuerdan a la comunidad 
académica que «cualquier indi-
cio de plagio, fundadamente 
contrastable, debe ser debida-
mente denunciado ante las ins-
tancias correspondientes». 

De esta forma, los rectores se 
desmarcan de Suárez y lo aíslan 
dentro de la Conferencia de Rec-
tores de las Universidades Públi-
cas Madrileñas (CRUMA) para 
que su pérdida de crédito acadé-
mico no afecte al conjunto del 
sistema universitario.  

De hecho, el equivalente a la 
CRUMA a nivel nacional 
(CRUE) ya ha anunciado que se 
reunirá «próximamente» con el 
supuesto plagiario. Todo apunta 
a que, en dicha reunión, escucha-
rán sus explicaciones y le pedi-
rán que dimita si éstas no son sa-
tisfactorias. Ésa es, al menos, la 
postura que han defendido públi-
camente varios rectores de fuera 
de Madrid en el caso de que se 
encuentren «pruebas concluyen-
tes» de que copió el artículo pu-
blicado con su firma en la revista 
jurídica Anuario de Historia del 
Derecho Español, así como va-
rios textos académicos más. 

Tampoco la Comunidad de 
Madrid dudó ayer en desmarcar-
se de Fernando Suárez. El con-
sejero de Educación, Rafael Van 
Grieken, declaró que «no es líci-
ta la práctica del plagio en el 
mundo académico». El máximo 
responsable de las políticas edu-
cativas de la región recordó que 
el Gobierno no puede intervenir 
en el caso por respeto a la auto-
nomía universitaria, pero mostró 
su confianza en que la URJC «to-
mará cartas en el asunto» cuan-
do concluyan los trabajos de la 
comisión de investigación que se 
ha creado al respecto en la insti-
tución académica. 

Finalmente, la Mesa de la Co-
misión de Educación de la Asam-
blea de Madrid, a petición de Po-
demos, ha citado a Suárez para 
que acuda el próximo 21 de di-
ciembre a dar explicaciones. Una 
convocatoria que, en todo caso, 
tiene la opción de rechazar.

El lago de la Casa de Campo, vacío en 2017  
Se realizarán obras de restauración del estanque que incluirán una «adecuación paisajística» del entorno

La huella de 
ADN delata  
al pederasta 
Ninguna muestra del registro mundial coincide 
con las halladas en la ‘operación Candy’

La Policía cotejó su 
esperma con los de 
126.000 agresores  
de todo el mundo 

La asociación Clara 
Campoamor pide que 
no se le den permisos 
penitenciarios

M. B.  MADRID 
El Ayuntamiento de Madrid proce-
derá a vaciar en 2017 el lago de la 
Casa de Campo para su restaura-
ción. La previsión del Área de Me-
dio Ambiente y Movilidad es que el 
proyecto de las obras se redacte 
entre junio y julio y que los traba-
jos se desarrollen en los 10 meses 
siguientes coincidiendo con el pe-
riodo del año con menor afección 
para las actividades deportivas que 
se desarrollan en el estanque arti-
ficial (de «octubre a abril»).  

Así lo anunció ayer la directora 
general de Gestión del Agua y Zo-
nas Verdes, Beatriz García San Ga-
bino, que detalló que la actuación 
incluirá la reparación de los órga-
nos de desagüe, la construcción de 
un nuevo muro de contención, la 
sustitución de la barandilla perime-
tral y la renovación de la pavimen-
tación de los caminos circundan-
tes. Paralelamente, se realizará una 
«adecuación paisajística» del entor-
no, ya que tras la realización de un 
estudio del mismo «se impone una 

reorganización de las plantaciones 
existentes de manera que se dé 
una coherencia, además de inten-
tar romper el actual monocroma-
tismo de las especies existentes». 

Previamente, el Gobierno muni-
cipal ha realizado un análisis de 
caracterización de la población pis-
cícola del lago, cuya conclusión 
fundamental es la presencia de 
14.000 ejemplares de percasol y 
parca común con una biomasa es-
timada de 6,5 toneladas. Según 
apuntan en el Consistorio de la ca-

pital, la protección de esta fauna 
durante la realización de los traba-
jos de mejora se hará siguiendo 
«las indicaciones» de la Consejería 
de Medio Ambiente de la Comuni-
dad de Madrid. 

A preguntas del PP, el Ayunta-
miento explicó ayer que ha infor-
mado a los colectivos afectados por 
las obras y que ha incorporado al 
proyecto algunas de sus sugeren-
cias, como el acceso directo al lago 
para los participantes en las prue-
bas de triatlón.

El presunto pederasta de Ciudad Lineal. EFE
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Educación

La Asamblea de Madrid cita al rector de la URJC

para que comparezca el próximo miércoles ante las

acusaciones de plagio

MADRID, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

La Mesa de la Comisión de Educación de la Asamblea ha acordado en su reunión de este miércoles

convocar la comparecencia del rector de la Universidad Rey Juan Carlos, Fernando Suárez, para el próximo

miércoles, 21 de diciembre.

La comparecencia ha sido solicitada por el Grupo Parlamentario de Podemos para que Suárez pueda dar su

versión, "desde el más absoluto respeto a la autonomía universitaria", ante las acusaciones de plagio.

En declaraciones a Europa Press, el portavoz de Podemos en materia de Universidad, Eduardo Fernández

Rubiño, ha explicado que su grupo ha pedido que la comparecencia tuviera lugar en la próxima sesión, "por

la alarma social generada".

Según Rubiño, PSOE y Ciudadanos se han mostrado de acuerdo, mientras que el PP "se ha opuesto", y

finalmente se ha acordado incluirla en el orden del día de la próxima sesión. Ahora la Asamblea cursará la

invitación formal, que el rector puede aceptar o no.

Podemos registró la petición de comparecencia el pasado 25 de noviembre, y también registró una pregunta

al Consejero de Educación, Rafael van Grieken, "para que explicara las actuaciones que está llevando a

cabo como máximo responsable político ante el evidente deterioro de la imagen de esta universidad pública,

pero la Mesa de la Asamblea no dio su visto bueno a su tramitación".

La Mesa también rechazó una pregunta sobre esta cuestión del Grupo Socialista, según denunció este martes

su portavoz adjunto, José Manuel Franco.
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Educación

La CRUE se reunirá con el rector de la

Universidad Rey Juan Carlos por el supuesto

plagio

MADRID, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

La Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE) mantendrá "próximamente" una

reunión con el rector de la Universidad Rey Juan Carlos (URJC), Fernando Suárez, tras la polémica

suscitada por el presunto plagio del que se acusa al responsable del centro madrileño.

Así lo han señalado a Europa Press fuentes de este organismo, que si bien no han precisado cuando tendrá

lugar el encuentro, sí que han señalado que este jueves emitirán un comunicado, después de que lo hayan

hecho los cinco rectores de las universidades públicas de Madrid.

Precisamente, en este comunicado en el que se pronuncian los rectores de Alcalá, Politécnica, Complutense,

Carlos III y Autónoma de Madrid, muestran su "profunda preocupación" por el caso y condenan este tipo de

actuación. Por su parte, Suárez, que completaría las seis universidades que conforman la Conferencia de

Rectores de las Universidades madrileñas (CRUMA), no se ha pronunciado al respecto.

Se da la circunstancia de que Suárez es uno de los cuatro vocales del Comité Permanente de la CRUE, el

órgano que gestiona y representa los intereses de la institución de acuerdo con las directrices de la Asamblea

General.

En las últimas horas no sólo se han pronunciado los rectores madrileños. El de la Universidad de Oviedo,

Santiago García Granda, ha dicho que Suárez debe dimitir si hay "pruebas concluyentes" de que ha plagiado.
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Educación

La petición en Change.org para que dimita el

rector de la Rey Juan Carlos por presunto plagio

acumula casi 5.500 firmas

MADRID, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

La petición de la asociación de estudiantes Rise Up en la plataforma Change.org para reclamar la dimisión

del rector de la Universidad Rey Juan Carlos (URJC), Fernando Suárez, por presunto plagio ha alcanzado

casi 5.500 firmas.

En la petición recuerdan que el plagio es motivo de "suspenso director en la universidad" para cualquier

estudiante y un "fraude para la comunidad académica y la sociedad".

"Este tipo de prácticas son un insulto a la actividad de múltiples profesionales y estudiantes que dedican

gran cantidad de esfuerzo y tiempo a realizar su trabajo de forma correcta y diligente", recoge el texto de la

iniciativa.

En consecuencia, considera que el actual rector de la URJC "ya no cumple con los requisitos mínimos para

ejercer su labor", pues "un alto cargo de la administración debe tener una honestidad y una reputación

intachables".

Por tanto, reclaman "por coherencia, por respeto y por decencia" la dimisión de Fernando Suárez pues su

continuidad como rector solo "perjudica" a la imagen de la universidad y "siembra dudas sobre la calidad del

trabajo que aquí se realiza cada día por miles de personas".

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los

servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=42...

1 de 1 15/12/2016 8:58



Educación

Méndez de Vigo señala que la Educación española

ha mejorado en número de repetidores pero

flaquea en alumnos excelentes

MADRID, 14 Dic. (EUROPA PRESS) -

El Ministro de Educación, Cultura y Deporte, Iñigo Méndez de Vigo, ha asegurado que la Educación

española ha mejorado en los últimos años en número de repetidores, que cada vez es menor, pero flaquea en

alumnos excelentes.

Así lo ha señalado durante la sesión de control al Gobierno, en el Congreso, en donde ha defendido el

sistema educativo español frente a las críticas. A su juicio, "tiene muchas cosas buenas, como los docentes y

las familias" y ha emplazado a usar estos puntos fuertes para elaborar la nueva ley de Educación.

Del mismo modo, ha apuntado que informes, como PISA, no los va a usar para comparar comunidades

autónomas, pero sí para observar "las debilidades y las flaquezas" del sistema y para ayudar "a aquellos que

necesitan ser ayudados".

Méndez de Vigo ha realizado estas declaraciones durante la sesión de control al Gobierno y tras ser

preguntado por el diputado 'popular' Santiago Pérez, sobre su valoración del último informe PISA. "Estamos

en la línea de la OCDE y eso tiene que darnos ánimos. Es un buen augurio que los informes digan que

España está en la buena dirección", ha añadido.

MEJORAR LA EXCELENCIA DE DOCENTES

UNIVERSITARIOS

El titular de Educación también ha sido cuestionado por el socialista Ignacio Urquizu sobre la decisión del

Gobierno de modificar los criterios de promoción del profesorado permanente en la Universidad, una

iniciativa que, a su juicio, ha precarizado la figura del docente.

"Somos optimistas con la universidad española, pero queremos apostar por la excelencia. Y para que el

profesorado también lo sea hay que darles recursos y mejorar su situación", ha apuntado Urquizu, quien ha

denunciado la ausencia de un "estatuto docente digno".

Al respecto, Méndez de Vigo ha señalado que, precisamente, los criterios del Gobierno para modificar los

criterios de promoción buscan la excelencia ya que son los propios docentes los que evalúan a aquellos que

piden una acreditación.
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El Consejo 
Escolar pide 
retirar el contexto 
en la Selectividad
Ecoaula MADRID.  

Los servicios jurídicos del Con-
sejo Escolar del Estado no ven 
adecuado que el Ministerio de 
Educación establezca una “res-
tricción” del porcentaje de es-
tándares de aprendizaje o con-
tenidos comunes -al menos el 70 
por ciento- en la evaluación fi-
nal de Bachillerato. Además, no 
quiere que se incluyan los “cues-
tionarios de contexto”, donde los 
alumnos responden sobre las 
condiciones socioeconómicas y 
culturales de su entorno. Otras 
enmiendas aprobadas son las del 
alumnado: aumentar el periodo 
mínimo de descanso entre exá-
menes y permitir que un alum-
no se examine de la modalidad 
de Bachillerato que quiera inde-
pendientemente de la que haya 
estudiado porque la orden mi-
nisterial “no dice nada”.
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Enlaces a noticias digitales 
 

La US reactiva el proyecto de la EPS 

• http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8026188/12/16/La-US-reactiva-
el-proyecto-de-la-nueva-sede-para-la-Escuela-Politecnica-Superior.html 

• http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2046241/la-us-reactiva-el-proyecto-
de-la-nueva-sede-para-la-escuela-politecnica-superior/ 

• http://www.lainformacion.com/educacion/universidad/US-proyecto-Escuela-
Politecnica-Superior_0_980903764.html 

 

Claustro 

• http://www.eleconomista.es/espana/noticias/8025234/12/16/La-US-debate-este-
jueves-en-Claustro-una-enmienda-y-la-propuesta-de-acompasamiento-de-
mandatos-del-rector.html 

• http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2045987/la-us-debate-este-jueves-en-
claustro-una-enmienda-y-la-propuesta-de-acompasamiento-de-mandatos-del-
rector/ 

• http://www.lainformacion.com/politica/elecciones/US-Claustro-propuesta-
acompasamiento-mandatos_0_980903176.html 

 

Premios a la excelencia académica: 

• http://www.diariodecadiz.es/economia/esfuerzo-merece-
pena_0_1090691302.html 

• http://www.elalmeria.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html 

• http://www.europasur.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html 

• http://www.granadahoy.com/economia/esfuerzo-merece-
pena_0_1090691302.html 

• http://www.huelvainformacion.es/economia/esfuerzo-merece-
pena_0_1090691302.html 

• http://www.malagahoy.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html 

• http://agencias.abc.es/agencias/noticia.asp?noticia=2394328 

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8026188/12/16/La-US-reactiva-el-proyecto-de-la-nueva-sede-para-la-Escuela-Politecnica-Superior.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8026188/12/16/La-US-reactiva-el-proyecto-de-la-nueva-sede-para-la-Escuela-Politecnica-Superior.html
http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2046241/la-us-reactiva-el-proyecto-de-la-nueva-sede-para-la-escuela-politecnica-superior/
http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2046241/la-us-reactiva-el-proyecto-de-la-nueva-sede-para-la-escuela-politecnica-superior/
http://www.lainformacion.com/educacion/universidad/US-proyecto-Escuela-Politecnica-Superior_0_980903764.html
http://www.lainformacion.com/educacion/universidad/US-proyecto-Escuela-Politecnica-Superior_0_980903764.html
http://www.eleconomista.es/espana/noticias/8025234/12/16/La-US-debate-este-jueves-en-Claustro-una-enmienda-y-la-propuesta-de-acompasamiento-de-mandatos-del-rector.html
http://www.eleconomista.es/espana/noticias/8025234/12/16/La-US-debate-este-jueves-en-Claustro-una-enmienda-y-la-propuesta-de-acompasamiento-de-mandatos-del-rector.html
http://www.eleconomista.es/espana/noticias/8025234/12/16/La-US-debate-este-jueves-en-Claustro-una-enmienda-y-la-propuesta-de-acompasamiento-de-mandatos-del-rector.html
http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2045987/la-us-debate-este-jueves-en-claustro-una-enmienda-y-la-propuesta-de-acompasamiento-de-mandatos-del-rector/
http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2045987/la-us-debate-este-jueves-en-claustro-una-enmienda-y-la-propuesta-de-acompasamiento-de-mandatos-del-rector/
http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2045987/la-us-debate-este-jueves-en-claustro-una-enmienda-y-la-propuesta-de-acompasamiento-de-mandatos-del-rector/
http://www.lainformacion.com/politica/elecciones/US-Claustro-propuesta-acompasamiento-mandatos_0_980903176.html
http://www.lainformacion.com/politica/elecciones/US-Claustro-propuesta-acompasamiento-mandatos_0_980903176.html
http://www.diariodecadiz.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html
http://www.diariodecadiz.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html
http://www.elalmeria.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html
http://www.europasur.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html
http://www.granadahoy.com/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html
http://www.granadahoy.com/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html
http://www.huelvainformacion.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html
http://www.huelvainformacion.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html
http://www.malagahoy.es/economia/esfuerzo-merece-pena_0_1090691302.html
http://agencias.abc.es/agencias/noticia.asp?noticia=2394328


  
Dirección de Comunicación 

 
• http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8024959/12/16/Arellano-

destaca-el-modelo-empresarial-de-Ayesa-que-apuesta-por-el-talento-de-los-
universitarios-andaluces.html 

 

Asamblea de docentes de la US 

• http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8025339/12/16/Convocan-la-
proxima-semana-asamblea-de-docentes-de-la-US-a-raiz-de-los-nuevos-criterios-
de-acreditacion.html 

• http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2046019/convocan-la-proxima-
semana-asamblea-de-docentes-de-la-us-a-raiz-de-los-nuevos-criterios-de-
acreditacion/ 

 

 

 

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8024959/12/16/Arellano-destaca-el-modelo-empresarial-de-Ayesa-que-apuesta-por-el-talento-de-los-universitarios-andaluces.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8024959/12/16/Arellano-destaca-el-modelo-empresarial-de-Ayesa-que-apuesta-por-el-talento-de-los-universitarios-andaluces.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8024959/12/16/Arellano-destaca-el-modelo-empresarial-de-Ayesa-que-apuesta-por-el-talento-de-los-universitarios-andaluces.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8025339/12/16/Convocan-la-proxima-semana-asamblea-de-docentes-de-la-US-a-raiz-de-los-nuevos-criterios-de-acreditacion.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8025339/12/16/Convocan-la-proxima-semana-asamblea-de-docentes-de-la-US-a-raiz-de-los-nuevos-criterios-de-acreditacion.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8025339/12/16/Convocan-la-proxima-semana-asamblea-de-docentes-de-la-US-a-raiz-de-los-nuevos-criterios-de-acreditacion.html
http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2046019/convocan-la-proxima-semana-asamblea-de-docentes-de-la-us-a-raiz-de-los-nuevos-criterios-de-acreditacion/
http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2046019/convocan-la-proxima-semana-asamblea-de-docentes-de-la-us-a-raiz-de-los-nuevos-criterios-de-acreditacion/
http://www.gentedigital.es/sevilla/noticia/2046019/convocan-la-proxima-semana-asamblea-de-docentes-de-la-us-a-raiz-de-los-nuevos-criterios-de-acreditacion/
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